
大 泉 警 察 署 協 議 会 議 事 録
（令和６年度第３回定例会議)

開 催 日 時 令和６年１２月２０日(金)

会議 午後１時３０分から午後２時４０分までの間

視察 午後２時４５分から午後３時３１分までの間

開 催 場 所 会議 大泉警察署 大会議室

視察 大泉警察署 大会議室及び駐車場

委 員 井上会長 金子委員 河内委員 長山委員 半田委員 計 ７ 人

出 (定数８人) 西本委員 横川委員

席
中島署長 武藤副署長 野澤警務課長 中会計課長

者 警 察 逆井生活安全課長 石井地域課長 田子刑事課長 計 ９ 人

村田交通課長 遠藤警備課長

議 事 の 概 要

１ 挨拶・自己紹介概要

署長挨拶

公私ともに御多忙中のところ定例会議への御出席に感謝を申し上げる。多忙な夏季が

過ぎたが、継続して日々発生する事件･事故に全署員が一丸となって対応していること

を報告させていただく。犯罪検挙件数は、前年比プラスで推移しており、交通事故総量

も減少傾向にある。ただ、先日までに２件の交通死亡事故が発生している。今後も署員

が一丸となり治安維持に業務邁進してまいりたい。本日も、皆様から忌憚のない意見や

要望をお聞かせいただきたい。

会長挨拶

定例会議への御出席に感謝申し上げる。本格的な厳冬期を迎えつつある中、季節に関

係なく発生する警察事象に尽力している署員には、引き続き今後も奮闘を期待したい。

本日もよろしくお願い申し上げる。

２ 概況説明（説明者 署長）

○ 管内刑法犯認知・検挙等状況（Ｒ２～Ｒ６.１１月）について

○ 管内特殊詐欺発生状況（Ｒ２～Ｒ６.１１月）について

○ 管内交通事故発生状況（Ｒ２～Ｒ６.１１月）について

３ 警察署の活動状況（説明者 署長）

４ 質疑及び回答

○ 幹線道路などで相変わらず携帯電話運転を見かける。私自身も危険な思いを経験した

ことがある。数年前に携帯運転の罰則も強化されたところ、最近の携帯電話運転の取締

りや事故状況はどうか。〔質問〕

● 令和元年１２月、改正道交法により罰則が強化され、反則金や行政点数も３倍となり、

いわゆる「ながら運転」対策が厳格化された。交通事故であるが、令和元年から同５年

まで、県内における携帯電話使用中の人身事故は、２０～４０件台の発生があり、当署

管内では１～２件の発生である。取締りは継続して強化してまいりたい。〔回答〕

○ １０月の衆議院議員選挙では、県内で大きな選挙違反はなかったようだが、事情聴取

などもなかったのか可能な範囲で教えていただきたい。〔質疑〕



● 報道発表にもあるとおり、県内では、文書頒布違反や文書掲示違反での警告が各選挙

事務所に対して行われている。今後も公平中立かつ適切に対応してまいりたい。〔回答〕

○ 信号交差点の右折矢印表示は、どのような基準で設置されているのか。また、邑楽町

地内の国道３５４号線「邑楽南中学校」信号機は、その設置が必要と感じるが、見解を

伺いたい。〔質問・意見〕

● 信号機付設の矢印表示は、警察庁通達「右折矢印信号現示による制御に関する運用指

針の制定について」に規定され、十字路交差点等において、右折需要が多く、青信号表

示でさばくことができない場合又は右折車両と対向直進車両等の衝突事故を防止するた

めに直進・左折と分けて右折車両をさばく必要が高い場合で、右折専用車線又は右折待

ち車両が滞留できる車線幅員があるときに設置することとされている。委員御指摘の交

差点については、１０月に右折と直進の交通死亡事故が発生した箇所であるので、交通

状況等を勘案しながら、適切に対処していきたい。〔回答〕

○ 国道３５４号線の各信号交差点で、強引なＵターン車両を目撃することがある。信号

交差点における「Ｕターン禁止」の基準等について伺いたい。〔質問〕

● 「Ｕターン禁止」は、道路交通法に規定されており、道路標識による規制がある場所

はもちろんのこと、標識がなくても歩行者や他の車両等の正常な交通を妨害するおそれ

がある場合には、禁止となる。国道３５４号は、交通量も多くＵターン車両が危険を招

くおそれもあることから、貴重な意見として今後はパトカーによる指導取締りを強化し

たい。〔回答〕

○ ７月の全国調査で、街頭における自転車利用者のヘルメット着用率は、群馬県が全国

３位との報道を見た。大泉署管内で発生した自転車の交通事故においては、ヘルメット

の着用率はどうか。〔質問〕

● 本年１１月末までの当署管内における自転車利用者が当事者となった人身事故件数は、速報

値で６１件であり、このうち、ヘルメット着用は２０件(３２．８％)、非着用が３８件(６２．

３％)、着用不明が３件(４．９％)であった。引き続き、ヘルメット着用促進に向けた教育啓

発活動を推進してまいりたい。〔回答〕

○ 「闇バイト」という言葉をニュースで良く聞く。大泉警察署管内にも闇バイト応募者が

居たのか伺いたい。また、大泉町が「闇バイトに応募した人の相談窓口を設置して、同人

の避難シェルターを設置する。」との報道も見た。大泉警察署と連携してのことと思うが、

どのように連携しているのか伺いたい。〔質問〕

● 本年１０月、千葉県警が首都圏で相次いだ連続強盗にかかる複数犯人を逮捕した中に、

大泉町在住の会社員が居た旨の報道発表があった。また、闇バイト応募者対応について

は、警察組織としても積極的に関与しており、今回、大泉町が自治体として積極的対応

を表明していただいたことで、その連携強化を促進しているところである。〔回答〕

○ 全国的に、「特殊詐欺」のみならず「強盗事件」まで発生している状況にあるが、狙われ

ているのは高齢者世帯が多いとも聞く。高齢者自身が自らできうる防衛策があれば、教示

願いたい。〔質問〕

● 「強盗」の被害は、自宅に在宅している場合となるが、対処法は、玄関を開けて相手

と接触しないことが重要となる。玄関を開ければ、無理矢理に侵入され強盗に発展する

場合がある。平素の玄関等の施錠は確実に行い、仮に業者による営業活動であっても、

インターフォン越しに対応することが有効である。防犯カメラ設置や防犯ブザーの携帯、

録音機の活用なども有効で、単独対応は避けたほうが良い。また、不審に感じる場合に

は、間違っていても良いので、身を守り、躊躇なく１１０番通報をしていただきたい。〔回答〕

５ 警察官装備品の紹介

警察官が各種現場に臨場する際の装備資機材について説明した後、駐車場に移動して白黒

・覆面パトカーについて説明を実施した。

６ 備考

令和６年度第４回定例会議は、令和７年２月に開催予定


